

[Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.](#)

(2023-08-22), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, (Opinión) - 09:56:32, Duración: 00:06:41 Precio \$0.00

FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Oiga, qué felicidad, nomás lo veo y hasta se me olvida que se me inundó la casa ayer, Dios santo. Oiga, pero mire, chance y entre nuestro auditorio tenemos un héroe sin capa, una, uno, un ciudadano de pie, honestos, que quieren entrarle al ruedo, buscar un lugar en la jefatura de gobierno de la capirucha para el próximo periodo. Ahora, si es usted o sabe de alguien que sí tiene los arrestos, el reconocimiento, la honestidad. Tiene, ¿sabes qué?, vocación de servicio.

COLABORADOR: ¿Verdad?

FERNANDA TAPIA: Y que tiene algo que decirnos pues ya que se apunte. ¿Cómo?, nos lo va a explicar Mauricio Huesca, con las credenciales de la burra en la mañana. Oye, y tú no te puedes apuntar, oye, porque usted lo veo, hombre de bonhomía, cuénteme.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL IECM: Fíjese que nosotros no podemos porque somos servidores públicos electorales, no tenemos (INAUDIBLE) para este tipo de cargos, pero lo bueno es que toda la ciudadanía de capital por cual que nos está escuchando sí puede ser partícipe de estas candidaturas sin partido, es importante comentarles que la convocatoria ya se emitió.

Esta convocatoria la verdad es que es uno de los modelos en todo el país, mucho más, digamos, dentro de las complejidades es de los más bondadosos. Por qué? Porque solamente pide que para poder ser candidato sin partido en la Ciudad de México tengan el soporte de apoyo de firmas del 1% de la unidad en la que van a participar, si quiero ser diputado de algún distrito 1% de esta de la lista nominal. De esa manera, pues normalmente cada distrito en la Ciudad de México está conformado entre 250 mil y 350 mil electores, eso quiere decir que tendrán que apuntar entre 25 mil y 35 mil firmas de apoyo, las cuales pues para dar cargos la verdad es que comparativamente nacional es muy, muy, muy, muy dable y tendrán que hacerlo.

FERNANDA TAPIA: Pero es solo para diputaciones o puede ser para cualquier cosa, alcaldía, senaduría, no sé, diputación federal.

MAURICIO HUESCA: Efectivamente, puede ser para las diputaciones tanto en la Ciudad de México y ojo, también decirlo, para las personas que lo dedican en el extranjero si quieren ser diputadas o diputados migrantes en la vía de independientes, también puede ser para..

FERNANDA TAPIA: Eso es muy importante. Oye, y tenemos aquí la figura del regidor o estos que son como a no, pero esos son de partidos, ¿verdad?

MAURICIO HUESCA: Sí, bueno, el modelo político de la Ciudad de México no tenemos la figura como en existen los estados que es regidores y sindicaturas, lo que tenemos son concejales, pero si pueden presentarse en la vía independiente también candidaturas a alcaldías y para este propósito tendrán que ir en una fórmula que es alcalde o alcaldesa, candidata, candidato y las concejalías que acompañarían a este proyecto.

FERNANDA TAPIA: Eso, Concejalías. Ahora, perdón, ¿no a fuerza las Concejalías eran de diferentes partidos?

MAURICIO HUESCA: Bueno, cuando sí, cuando se trata de un tema ya de la integración, si va a haber una integración, digamos que pues equitativa que permita un contrapeso dentro de la alcaldía, pero lo cierto es que Fer y Chava es que cuando un alcalde o alcaldesa llega, o bueno, gana la elección, de menos tiene una garantía mínima de este de seis concejalías que llegan acompañando al alcalde o alcaldesa y se componen de otros más que ya son un contrapeso de la alcaldía de los partidos políticos.

FERNANDA TAPIA: Sus cuatotes y los contra.

COLABORADOR: Ahora, Mau, digamos, digamos que alguien de nuestro público le interesa. ¿Qué es lo que debe de hacer? ¿A dónde se debe dirigir? ¿Cuáles son los requisitos?

MAURICO HUESCA: Claro que sí, mi querido Chava. Fíjate primero, primero tener muy clara la fecha, el 28 de agosto es la fecha límite para presentar un primer escrito de intención en el cual nos dicen al instituto oye, yo quiero ser candidato, candidata sin partido a la jefatura de gobierno, a las diputaciones o a la alcaldía, es 28 de agosto para presentar este escrito de intención si quieren ser candidatas independientes o candidatas a diputaciones y alcaldías, pero si quieren ser candidatura independiente para la jefatura de gobierno es hasta el 27 de octubre.

Una vez que tienen este escrito de intención en el instituto, nosotros les vamos a dotar de una herramienta tecnológica a través de un celular en el cual puede recuperar las firmas de apoyo para la ciudadanía, juntar firmas de apoyo. Tendrán 120 días para el cargo de la jefatura de gobierno y 60 días para las firmas en caso de candidaturas a la alcaldía, concejalías y diputaciones. Entonces, en este periodo tendrán que salir a las calles a pedirle a la gente que les permita dar la firma de apoyo mediante un sistema muy sencillo y también decirle a toda la audiencia, no se espanten si la gente se acerca a un candidato, un aspirante independiente y les pide que les apoye para dar esta firma de apoyo y les van a pedir a credencial para votar, los datos no los va a quedar almacenados de ninguna manera en este dispositivo móvil. Se van a quedar encriptados y viajarán directamente al registro federal de electores, entonces es un proceso muy seguro también para todas las personas.

COLABORADOR: Pues ahí está. Pues ahí está. Para todas las personas interesadas. Pues porque si hay gente que yo creo que si tiene la verdadera vocación y que la verdad no van, van sin partido, pues puede hacerlo de manera independiente. ¿No, Mau?

FERNANDA TAPIA: Y sin tantas presiones, es que el problema de los partidos es que hay mucha gente que apoya, pero porque lo ve como agencia de colocaciones. A ver ahora qué puesto me toca, está gacho porque entonces quitan incluso a personas que si lo estaban haciendo bien en ese lugar por meter el compromiso. Está del terror, está del terror.

COLABORADOR: Pero ahí está la vocación de participación creo que eso es bien padre dentro del instituto.

FERNANDA TAPIA: Oye, a ver y entonces otra vez la página mi querido Mau.

MAURICIO HUESCA: Sí, claro que sí nos pueden encontrar en www.IECM.mx, ahí ya están las convocatorias y si se les más fácil por redes sociales a través del @IECM en Facebook, Twitter, Instagram.

FERNANDA TAPIA: Ya estás barrabás. Te mando un beso. Tu redes personales Mau.

MAURICIO HUESCA: Me pueden encontrar en Twitter como @MauricioHuesca.

FERNANDA TAPIA: Ahí está. Cuídate mucho.

COLABORADOR: Gracias Mau.

FERNANDA TAPIA: Un abrazo.

MAURICIO HEUSCA: Gracias.

FERNANDA TAPIA: Yo si lo ando viendo hasta de alcalde, pero no puede.

MZS